

## Le roadshow Eurêka en Lyons Andelle



Entreprise

Communauté de communes Lyons Andelle

*Depuis le mois de mars Eurêka, la nouvelle agence d'attractivité de l'Eure, sillonne les routes du département à la rencontre de ses pépites. Un roadshow, en combi d'époque, qui révèle l'étendu de l'Eure, territoire aux multiples identités.*

Jeudi 1<sup>er</sup> juin, le roadshow Eurêka a fait halte en Lyons Andelle. Pour sa 8<sup>ème</sup> étape, le combi eurois s'est déplacé dans des entreprises, villages et lieux incontournables du territoire. Elus locaux mais également acteurs économiques ont participé à cette journée, pour la valorisation du territoire Lyons Andelle. Retour sur les étapes qui ont marqué cette journée.

### Manoir de Colmont, Perriers-sur-Andelle

La CDCLA étudie actuellement la faisabilité de créer un tiers-lieu culture dans cet ancien corps de ferme, qui soit un espace de rencontres pour tous : citoyens, associations, entreprises, institutions... pour amplifier les actions culturelles et citoyennes du territoire.

### Brasserie Insulaire & Guinguette de l'Andelle, Charleval

L'entrepreneur Alexandre Gosselin et son équipe ont réussi à créer en peu de temps un véritable lieu de convivialité sur le territoire pour accueillir les habitants, les touristes mais aussi les entreprises. Une néo-guinguette et une brasserie locale qui ont acquis un rayonnement au-delà du territoire.



## **Lyons-la-Forêt, commune classée parmi Les Plus Beaux Villages de France**

La Halle au cœur du village, l'hôtel de ville et ses secrets, la salle de bailliage et les cachots d'époque, à chaque visite le village classé éblouie toujours par son charme d'antan.



## **JMRP Industries, Fleury-sur-Andelle**

Impliqué au sein du tissu industriel, Guillaume Lentier dirige la société JMRP Industries qu'il a créée en 2012. Le dirigeant a pu nous présenter une partie de son activité mais également rappeler les enjeux d'une activité économique comme JMRP sur le territoire Lyons Andelle.



## Charleval et son patrimoine

La vallée de l'Andelle est riche d'un patrimoine industriel, qu'il est important de savoir repenser et réhabiliter pour répondre aux besoins des habitants d'aujourd'hui et aux enjeux de la commune de demain.

### Ferme des Peupliers, Flipou

Antoine Chedru, co-gérant de la Ferme des Peupliers nous a accueillis pour une visite de l'exploitation. Si le nombre de médailles parle pour la renommée de La Ferme des Peupliers, il est important de rappeler le savoir-faire laitier de cette entreprise et la dimension innovante donnée par ses exploitants.

À travers le roadshow organisé par Eurêka, la CDCLA a valoriser ses acteurs, ses atouts économiques mais également son cadre de vie pour ses résidents et ses futurs résidents.



### Ancienne usine de jouets Eurêka, Douville-sur-Andelle

Le roadshow Eurêka, en visite dans l'ancienne usine de jouets éponyme !

Parmi les industries qui ont façonné la vallée de l'Andelle, on retrouve la marque Eurêka. Au XX<sup>e</sup> siècle, l'entreprise fabrique des jouets en bois et en métal qui s'exporteront dans le monde entier. Trotinettes, voitures à pédales... ces jouets ont fait rêver toute une génération d'enfants jusqu'aux années 60.

Si initialement l'entreprise est implantée à Eu, son fondateur Henri Kratz-Boussac décide de déplacer l'activité dans la vallée de l'Andelle, à Douville-sur-Andelle. Energie hydraulique, main d'œuvres, bâtiments, matières premières (bois de la forêt de Lyons et pièces métalliques produites dans l'Eure...). Ici toutes les conditions sont réunies pour développer l'entreprise.

Bien que l'entreprise ne soit plus en service depuis 1983, il reste aujourd'hui l'âme d'un lieu dont l'histoire parle d'elle-même. Divisée depuis en ateliers d'artistes et habitations, l'usine et l'atelier en bord de rivière représentent parfaitement le charme de l'architecture industrielle de la vallée de l'Andelle.

Cet article a été rédigé dans le cadre du projet « reporter de territoire » soutenu par le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural : l'Europe investit dans les zones rurales, un programme géré par la Région Normandie.



Fonds européen agricole pour le développement rural :  
l'Europe investit dans les zones rurales